

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4'50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera plana
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Año XXXIII.—Núm. 11230

Valencia Martes 16 de Agosto de 1910

Oficinas: Miñana, 7 y 9

Exposición Nacional en Valencia

Festejos para mañana miércoles 17 de Agosto de 1910

Teatro Circo: Desde las seis de la tarde, sesiones continuas de VARIETES con programa selecto en que figuran los artistas más afamados en sus diversos géneros.

A las 10 y media de la noche, sesión especial

— PRECIOS ECONÓMICOS —

Terminada la sesión especial, será disparada en la Pista una traca de lujo, confeccionada por el pirotécnico Miguel Albert.

Para «La CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»

EL TRAIADOR

Al escribir las presentes líneas sigue en todo su vigor la huelga de Vizcaya. Los obreros pasan su hambre por las cuencas mineras; los patronos no deponen su actitud de resistencia; las mujeres de los trabajadores, ante sus hogares sin humo, piensan en sus hijos, alejados de ellas, y mantenidos de limosna; los soldados en sus puestos estratégicos, vigilan, fusil en mano, a los huelguistas; Perezagua y sus acólitos se desgajan en los mítines, insultando a los patronos y atizando con sus palabras la cólera de los muchedumbres trabajadoras; Merino va y viene, como paillo gaitero, sin conseguir, a pesar de sus cacareados optimismos, solucionar la perturbadora crisis; y Canalejas se pasa en Madrid el día y la noche al lado del teléfono, esperando en vano una buena noticia.

Cualquiera que sea la solución del conflicto, termine la huelga transigiendo los patronos cediendo los obreros; acaba sin tumulto o con ellos, el resultado último será necesariamente aumentar el temor y la ansiedad que existen entre el proletariado y la burguesía, y ahondar más y más la causa que separa hostilmente al capital del trabajo.

Tales son siempre las fatales consecuencias de las huelgas.

Los malos pastores de la clase obrera, por ignorancia unos, por deliberada perversidad otros, han hecho creer a las masas trabajadoras que las huelgas son un arma, mejor dicho, una formidable ingenio de guerra, con cuya pujanza han de echar abajo todas las resistencias que se oponen al triunfo del proletariado.

Los resultados inmediatos parecen dar la razón a los promovedores de las huelgas. Todas terminan con una aparente ventaja para el obrero, aumento de jornal o disminución de las horas de trabajo. Obtenida una concesión se busca otra; ya alcanzada ésta se solicita otra mayor, siempre poniendo en juego la misma máquina: la huelga.

A pesar de tantos y tan repetidos triunfos nunca ha sido más angustiada y deplorable que ahora la situación de los trabajadores. ¿Cómo habiendo aumentado los jornales y disminuido las horas de trabajo, han crecido en vez de disminuir las miserias en las clases obreras? La razón es clara: el capital y el trabajo se miran con odio, el obrero ve en el patrono un explotador tiránico; el patrono ve en el obrero un enemigo. La victoria en uno sugiere la idea de las represalias en el otro, y la ventaja obtenida por la huelga se traduce a la larga para el vencedor en dolorosos quebrantos.

Un ejemplo evidenciará la verdad de lo que acaba de decir.

El albañil que antes trabajaba doce horas y cobraba doce pesetas, hoy gracias a las ventajas de las huelgas trabaja nueve horas y cobra cuatro pesetas. ¿Qué triunfo? ¿Verdad? Pues éste triunfo es como las victorias de Pirro.

El albañil que antes tenía trabajo durante todo el año, hoy apenas trabaja seis meses....

En Madrid á causa de las exigencias de los obreros se construyen muchas menos casas de las que se construyen hace veinte años; de suerte que el trabajador no sólo se encuentra falta de jornal durante largos meses, sino que además, á causa de la escasez de viviendas, se ve obligado a pagar mayor alquiler que antes. El capitalista, momentáneamente vencido por la huelga, se desquita con creces del quebranto que le causaron los huelguistas, empleando su dinero en cálculas hipotecarias, en papel del Estado ó en los pingües negocios usuarios.

Tal estado de hostilidad entre capitalistas y trabajadores, ha privado á éstos de no pocos beneficios que engendraba antes la benevolencia entre unos y otros. No hay amor, no hay caridad. A la inquina del obrero contesta la dureza de corazón del patrono. Las miserias de los de abajo son miradas con indiferencia por los de arriba; la prosperidad de los de arriba es considerada como una iniquidad por los de abajo. Quizá no esté lejos el día en que tales odios den por resultado un sangriento cataclismo....

Sin duda es lo que persiguen todos esos caudillos de las muchedumbres inconscientes y hambrientas, bien nutridos ellos, disfrutadores de las ventajas de la burguesía y explotadores del odio, como las celestinas son del amor.

En los mataderos de las grandes ciudades americanas, en las cuales se sacrifican al día millones de corderos, se emplea para

llevarlos fácilmente al sacrificio al siguiente procedimiento: un carnero amaestrado al que los carniceros llaman el «traidor», fingiéndose amigo de las víctimas, se pone á la cabeza de ellas y las conduce cariñosamente al lugar en que las espera el cuchillo del carnicero....

Quando veo esas muchedumbres de hombres que por el camino de las huelgas insensatas, de los tumultos, de los mítines sangrientos, de las brutalidades trágicas, van guiados á la miseria, al hambre, á las prisiones y aún á la muerte, pienso en sus culpas, y no puedo menos de recordar al carnero traidor.

ZEDA.

Para «La CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»

Revista internacional

Contra estos días un rumor que, de ser cierto, demostraría que Alemania está decidida á dar un golpe mortal á la potencia marítima de Inglaterra. Según ese rumor, Austria-Hungría empezará en breve la construcción de cuatro nuevos acorazados y algunos cruceros y submarinos. De ser así, Inglaterra se verá obligada á trabajar sin descanso para no ser sobrepasada, y tendrá que gastar doble que Austria y Alemania juntas. Gastos tan exagerados implican un aumento grande de tributos, y es probable que á una situación interior mala y á una política exterior que no puede darle ningún resultado, prefiere la Gran Bretaña correr los riesgos de una guerra. Si de ella sale vencedora habrá terminado la rivalidad de Alemania; si vencida, Alemania será la dueña de los destinos del mundo.

El caso es que no puede continuar durante mucho tiempo esa fiebre de construcciones marítimas. Todo es preferible al agotamiento que ha de producir, á la larga, ese gasto exagerado y que no reporta ninguna ventaja material á las naciones dominadas por la obsesión de tener muchos buques y muchos cañones.

Los alemanes se dan cuenta, y no dudarlo, de las consecuencias que puede engendrar su afán de armarse hasta los dientes. Saben, también, que Inglaterra tiene actualmente una marina mucho más potente que la suya, y que, según todas las probabilidades, podría aniquilar en poco tiempo las esquadras construídas con tanta perseverancia y á costa de tantos sacrificios. Como no hay quien corra á su pérdida por el solo gusto de perderse, es de pensar que en el asunto hay gato encerrado. O los alemanes han ideado algún medio que les permita afrontar con ventaja la flota británica en caso de guerra, ó tienen la seguridad de que la Gran Bretaña no declarará la guerra como no se ve obligada á ello sin remedio posible. Cabe todavía otra suposición. Al romperse las hostilidades con Inglaterra iniciará Alemania una campaña contra Francia y poco le importará perder sus esquadras con tal de que su ejército renovara las hazañas de 1870-71.

El famoso crítico militar alemán coronel Gaedke, decía hace poco: «No comprendo lo que va ganando Alemania en invertir cientos de millones en aumentar su marina de guerra. Es evidente que los ingleses han de persistir en su sistema de *two power standards*, y en tal caso es inútil cuanto hagamos para vencerles en esa lid de nueva especie: el día que tengamos nosotros ochenta buques de combate, ellos tendrán ciento sesenta ó ciento setenta.» Es de creer que lo que con tanta claridad ve el coronel Gaedke, lo han de ver el almirante Von Torpitz y el emperador. Y persistiendo en lo que parece un error, demuestran que tienen un plan que sólo ellos conocen y que no debe ser tan descabellado cuando con tanta constancia siguen la línea de conducta que inauguraron hace años.

¿Es de temer la guerra en breve plazo? Si las consecuencias de ella no fueran tan tremendas; si el temor de quedar reducidos á su menor expresión geográfica no contuviera á las naciones, hace tiempo que hubiese estallado la lucha. Cuando Inglaterra, Rusia y Francia llegaron á un acuerdo, parecía haber sonado la hora de la paz; sin embargo, provocado el conflicto por Austria con la pensada anexión de Bosnia y Herzegovina, no se atrevieron las nuevas aliadas á recoger el guante y á oponerse por la fuerza de las armas al acto de rapina de los austriacos. La entrada en escena del Japon, después de su tratado de amistad con Rusia, señala una nueva etapa en el camino que señaló Francia, por medio de Delcassé, para acabar con el predominio de Alemania. Y parece acercarse la fecha del inevitable choque. O todas esas alianzas y ententes cordiales no significan nada, ó encierran una amenaza formidable, y que no puede tardar mucho en producir sus efectos, pues de lo contrario la acción del

tiempo se encarga de destruir la obra de los diplomáticos.

Agítanse los nacionalistas de Egipto queriendo recabar la independencia de su país, pues se consideran bastante hábiles y fuertes para no necesitar el auxilio de la tutela inglesa para gobernar el antiguo reino de los Faraones. Los hechos pasados no abonan su pretensión. Es Egipto una nación rica, y sin embargo, cuando la gobernaban los padres de los que ahora aspiran á gobernarla agotó de tal manera sus recursos, que el pueblo sucumbía bajo el peso de los tributos, y el ministro de Hacienda no encontraba crédito ni dinero en parte alguna. Fué menester que los ingleses se apoderaran de Egipto para poner en orden sus intereses materiales. La gestión del lord Cromer fué admirable. En pocos años restableció el crédito, pagó las deudas más urgentes é hizo que el papel de renta egipcio volviera á cotizarse en las Bolsas de Europa.

Pero los nacionalistas no recuerdan ó no quieren recordar historias antiguas. Educados muchos de ellos en Europa, instruidos, aptos para pronunciar muchos discursos en un Parlamento, imaginan que bajo su dominación Egipto adquiriría mayor pujanza y se vería desembarazado para siempre de la influencia inglesa, que ahora es todopoderosa. A fin de conseguir la independencia reünense y asóciáanse, trabajan cuanto pueden, conspiran, predicán al pueblo la buena nueva; pero hasta ahora no han adelantado mucho terreno. La masa de la población, los fellahs, no cuidan de escuchar las predicaciones patrióticas y se limitan á trabajar el suelo y á obtener de él lo más que pueden.

Los ingleses no se muestran muy alarmados por la propaganda de los jóvenes egipcios. Saben que han de pasar muchos años antes que puedan hacer cosa de provecho, y por lo mismo no dan excesiva importancia á lo que en realidad no la tiene. Sería menester un conjunto extraordinario de circunstancias para que en Egipto estallara una revolución encaminada á derrocar el poder inglés. Los que quieren la independencia son relativamente pocos, y no parecen muy temibles. Si en alguna ocasión se levantaran en armas, no sería muy difícil someterlos.

En cambio, preocupa no poco á los políticos de la Gran Bretaña las proposiciones que el comercio alemán va tomando en Egipto y el interés que demuestra el gobierno de Berlín en adquirir influencia decisiva á orillas del Nilo. Cuando hace algunas semanas anunció la *Niederdensche Allgemeine Zeitung* que el agente diplomático alemán del Cairo tomaría el título de enviado extraordinario y ministro plenipotenciario, el *Daily Express*, al cual hicieron coro muchos otros periódicos, dijo que aquel cambio de título podía ser un síntoma, dejando entender que Alemania quizá trate de hacer en Egipto algo parecido á lo que hizo respecto de Marruecos.

Una vez más, pues, Alemania se aravía en el camino de Inglaterra, contraría sus proyectos, amenaza su comercio y hace una competencia temible á su industria. La rivalidad no puede ser más patente y los perjuicios que irroga á Inglaterra irán aumentando á medida que pasen días.

A. RIERA.

Junta provincial de Sanidad

En el despacho del señor Gobernador se ha reunido esta mañana la Junta provincial de Sanidad con asistencia del Alcalde y la del director de Sanidad exterior.

Los acuerdos que se han tomado son los siguientes:

Que por la Alcaldía se reinstale el hospital de Arracacinos, dejándolo en condiciones de que pueda utilizarse en el instante que sea preciso.

Saneamiento inmediato y provisional del Cabañal y Grao, aprovechando el ofrecimiento hecho por la dirección del ferrocarril Central de Aragón, de prestar gratuitamente el ferrocarril Deconville con sus vagones.

Redacción de una cartilla higiénica para entregarla á los guardias de Seguridad y municipales, á fin de que penetrándose de ella hagan cumplir sus preceptos.

Una vez realizada la higienización provisional del Grao y del Cabañal, la Alcaldía publicará bandos recomendando al vecindario la más escrupulosa observancia de la limpieza en el interior y exterior de las viviendas, conminando á los infractores con la severidad del castigo que habrán de imponerse el señor Gobernador y el Alcalde.

Oficiar á la Junta de Obras del Puerto recabando la pronta terminación de los edificios para Sanidad del mismo; y

Adquisición por el Ayuntamiento de carros de succión para la limpieza automática de los pozos negros.

Información municipal

La labor del Alcalde
El Alcalde accidental Sr. Valentín ha estado esta mañana en la Asamblea de Sanidad provincial celebrada en el Gobierno civil.
Como consecuencia de los acuerdos en ella tomados, el Sr. Valentín ha estado esta tarde en el hospital de Arracacinos dictando las necesarias disposiciones para conseguir que 48 minutos antes de ser necesario, esté habilitado completamente y en condiciones de poder recibir enfermos.
Además, en la sesión próxima proponerá al Ayuntamiento el saneamiento provisional del Grao y Cabañal por medio de ferrocarriles Decubill, que á la vez que arras-

tran las materias en descomposición, dejan sobre ellas una capa de arena apisonada.

Quedaré completado el saneamiento con la adquisición de bombas de succión para extraer las materias fecales de los pozos ciegos de aquel poblado en condiciones higiénicas.

Por último, no abandona la campaña emprendida contra los pozos cuya agua carezca de condiciones higiénicas, pero como base de sus determinaciones desea que la campaña de Aguas potables abarate el precio y á ello tenderán primeramente sus gestiones entabladas durante la otra etapa que desempeñó el alcalde.

Mejora de alumbrado
Por orden del Alcalde esta tarde han comenzado las operaciones de replanteo de las columnas del alumbrado de la calle de la Paz.

Además, ha conseguido el Sr. Valentín de D. César Santomé que se coloquen casetas de incandescencia en todos los faroles del camino del Grao.

Nuevos festejos
La comisión de Nuevos Festejos de la pasada Feria se ha reunido esta mañana, bajo la presidencia del Sr. Sempere, aprobando las cuentas de las subcomisiones y el dictamen de la ponencia nombrada para valorar el arco Madrid-Valencia, según el cual se fija su precio en 4.225'27 pesetas.

Firman este dictamen los Sras. Mora, Piñó, Aixa, Romero Orozco y Palau. Las cuentas de la Feria.

El presidente de la comisión de Hacienda Sr. Roig, anda estos días atareado en la recopilación de datos y facturas para formalizar las cuentas de la pasada Feria.

De los datos recogidos hasta la fecha, deduce el Sr. Roig que el déficit no será de tanta importancia como se ha dicho, reduciéndose á unas 20.000 pesetas escasas.

La Exposición Nacional EN VALENCIA

El incidente Afrodísio-Lancho
Recordarán nuestros lectores el incidente surgido á la terminación del match celebrado en Valencia, cuyo epílogo debía desarrollarse en Madrid.

De allí comunican lo siguiente: «Los Sras. D. Rafael San Cristóbal y don Ramón Cano en representación de Afrodísio, y D. Alfredo Serrano y D. Manuel Ruiz, representantes de Lancho, se reunieron ayer para tratar del incidente surgido en Valencia entre sus representados al final del match á saber, que se verificó en el Salón de Actos de la Exposición.

Los representantes de Lancho hicieron constar que éste pide una reparación en la forma que procede, por las palabras y reto que públicamente le fueron dirigidos por Afrodísio, y la representación de éste declaró, que reconocidos los concretos propósitos de la parte contraria, manifiestan que las palabras de su apadrinado, dichas entre la natural exaltación de una contienda profesional, no pueden constituir ofensa para Lancho.

Los padrinos de éste insistieron en que las palabras eran ofensivas, y ante la disparidad de criterio propusieron á los representantes de Afrodísio acudir á un árbitro, aceptando ambas partes para tal al Sr. Saint-Aubin.

Este aceptó el nombramiento, resolviendo que si pudo ser inoportuno el diálogo entablado á la terminación del match arduamente reñido entre ambos maestros, ninguna de las frases cruzadas envalven agravio ni propósito de ofender, y después de varias consideraciones, el árbitro declaró que no procede un encuentro en el terreno de las armas, dando la cuestión por terminada.

Los representantes de ambos maestros han aceptado la decisión del árbitro, expresando su agradecimiento y quedando, por tanto, completamente terminado el incidente ocurrido en Valencia.

Nos felicitamos de tan satisfactorio resultado.

En el Circo
En la función de anoche se despidieron del público los notables escéntricos *Los Calbas*, á quienes tributó el público una cariñosa ovación de despedida. Esta noche debutarán las hermanas Dore, notables dnetistas y bailarinas.

El castillo de anoche
Añoche á las diez se disparó en la Pista de la Exposición el castillo anunciado, que fué celebrado con justicia por su novedad, cosechando su autor el Sr. Espiau muchos aplausos.

Traca de lujo
Este mismo señor prepara para el día 20 una gran traca de lujo que llamará de seguro la atención.

Sábados populares
En vista del éxito de la Verbena del domingo, y á instancias de muchos tenedores de carnets, que por su profesión y ocupaciones no veranean, la comisión de Festejos del Comité Ejecutivo estudia la organización de fiestas amenas los sábados, que seguramente serán del agrado del público, que así tendrá en la Exposición un sitio donde pasar á su gusto las veladas últimas de cada semana.

El jurado de Bellas Artes
Habiendo dimitieso los jurados elegidos por los expositores de la sección de Bellas Artes, y admitida su dimisión, se ha dispuesto proceder á nueva elección de jurados que se celebrará la semana próxima, en el turno que á dicha sección corresponde.

Los coros de Clavé
El Comité ha recibido de Barcelona noticias de que con motivo de la próxima vi-

sita á esta ciudad y á la Exposición de la Asociación de los coros de Clavé, son muchas las personas de diversas clases sociales que se proponen venir á presenciar las fiestas en que tomarán parte los simpáticos obreros que mantienen brillante y envidiada la meritísima fundación del gran músico-poeta, á quien tanto debe la cultura de los trabajadores catalanes.

Noticias locales

La brisa del Este que hoy ha soplado ha sido tan floja que no ha logrado atenuar los rigores de la temperatura. Esta ha sido de 27'8 á la sombra y 38'2 al sol. La presión barométrica es de 764 mm. y la humedad relativa de 80', estando el horizonte nuboso á intervalos.

En la Comandancia de Marina se ha recibido el siguiente telegrama del Instituto Central Meteorológico: «Faltan muchos despachos, por lo cual no se puede formar juicio exacto de la situación atmosférica de hoy. Una borrasca de poca intensidad ha pasado rápidamente por el Golfo de Vizcaya.

En la lista de los señores que forman la Junta nacional del homenaje á D. Antonio Maura, hemos de incluir los nombres, como vocales, de los señores marques de Cáceres y D. José Maestre, y como tesorero el Sr. D. Juan Bautista Valdecabres.

Se ha dispuesto que desde 1.º de setiembre próximo formen parte de los tribunales de exámen de enseñanza privada de los alumnos de colegios incorporados á los Institutos generales y técnicos, los doctores y licenciados en Ciencias y Filosofía y Letras que estén incorporados á los respectivos colegios.

La prensa madrileña se ocupa con interés de la próxima combinación de altos cargos militares que nos anunció la Agencia Mencheta, y entre otras cosas, dice lo siguiente:

«Cuando el general Aldave vino á Madrid lo ofrecieron, y él la aceptó, la capitán general de las Baleares. Dias después se supo que el general Echagüe deseaba ocupar dicha vacante.

Al saberlo el Sr. Aldave se apresuró á decir que no tenía ningún gran interés, y menos deseando ocuparla el jefe del cuarto militar de D. Alfonso, por lo que quedó resuelto que fuera el Sr. Echagüe á Baleares; pero como en la combinación entraba también la Capitania de Valencia, parece que á última hora dijo el general Echagüe que aceptaría ésta si sus servicios pueden ser útiles para sustituir al Sr. Martítegui. El pase á la reserva de los generales López Puigcerver y Bairán producirá dos ascensos de generales de brigada. Una corresponde á infantería y otra á caballería.»

Dicen de Bétera que ayer comenzaron á celebrarse en aquel importante pueblo las solemnes fiestas á la Virgen de la Asunción y á San Roque.

La de ayer, conocida por *La fiesta de las alfúbergas*, resultó brillantísima, y de ella el número más típico fué la procesión que se organiza para conducir á la iglesia las colosales albahacas, que cultivan con el mayor esmero las clarverias para adornar en la fiesta religiosa la imagen yacente de la Virgen.

Las fiestas de este año, Virginia Serra y María Miralles, figuraban, como de costumbre, en la comitiva, é ataviadas con vistosos y artísticos trajes de la laboradora antigua y luciendo valiosas joyas. Las adornadas albahacas, ofrenda dedicada á la Virgen, eran conducidas por los mozos, y precedían y cerraban la comitiva los tamborileros y dulzaineros y la brillante banda de música de la población.

Al anochecer recorrió las principales calles una lucida procesión, cuyo paso presenciaron miles de personas, entre las que vimos no pocas familias valencianas que forman la colonia veraniega.

Hoy habrá sido la fiesta de San Roque con un programa muy selecto, y mañana, por la tarde, los aficionados á correr la pólvora tendrán ocasión de satisfacer sus aficiones.

No hay malas digestiones usando diariamente las renombradas aguas españolas de Paracelcos de Giloca, insustituibles en toda casa bien dirigida.

La fiesta dedicada á la Asunción de Nuestra Señora que, como dijimos, se celebró ayer en la parroquia de Villanueva del Grao, resultó muy solemne. La misa se cantó á gran orquesta por nutrida capilla y la procesión, que salió á las seis de la tarde, fué verdaderamente hermosa, figurando tras la veneranda imagen de la Virgen sus camareras las distinguidas señoras doña Asunción Garrido y doña Amparo Belenguier Garrido. La banda de Veteranos cerraba el brillante cortejo.

Dicen de Játiva que mañana, con motivo de la tradicional feria que se celebra en aquella ciudad, se descubrirá el busto que Játiva, agradecida, dedica por suscripción popular al inolvidable patrio don José Espejo Gil, en el centro del Parteyre, que el insigne muerto legó á la ciudad.

Aderezos para novias, de alta novedad y precios muy baratos, en la platería vizcaína de Blas Senent, Platerías, 5.

En Denia han empezado los primeros escaños de la pasa, cuya cosecha es más corta de lo que se creyó en un principio. Personas peritas la hacen ascender escasamente á unas 18.000 toneladas.

Momentos antes de entrar en máquina nuestro número de anoche se verificó el triste acto de conducir al Cementerio los restos mortales del que fué catódrico ilustrado de este Instituto D. Pedro Fuster, y resultó, como se esperaba, una sentidísima manifestación de duelo. En el fúnebre cortejo figuraban una sección de asilados de la Asociación Protectora de los Niños, otra del Asilo de San Juan de Dios, otra de las Hermanitas de los Pobres y otras del Colegio Imperial de San Vicente Ferrer y de las Casas de Beneficencia y Misericordia.

Precediendo al féretro llevado en hombros, iba el clero parroquial de San Juan del Hospital con cruz alzada y detrás numeroso y distinguido concurrido, en el que figuraban personas de todas las clases sociales de Valencia.

Presidían el duelo el director espiritual del finado, el ingeniero D. Luis Martí, un pariente del finado y el director del Instituto D. Pedro Aliaga.

En la mañana de hoy se han celebrado en la parroquia mencionada solemnes honras fúnebres por el eterno descanso del alma del inolvidable amigo.

En este acto se han puesto una vez más de manifiesto las muchas relaciones y simpatías que aquí tenía el finado.

El templo presentaba la severa ornamentación propia de estos actos y la concurrencia ha sido tan numerosa como distinguida.

Han despedido el duelo los PP. Bolás y Balda, de la Compañía de Jesús, y en las señoras doña María Riera y doña Elvira Beltrán.

Descansen en paz el alma del finado, a cuya respetable familia reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame.

Poco después de terminar la misa de cuerpo insepulto celebrada esta mañana en la parroquia de San Juan del Hospital por el eterno descanso del alma de la respetable señora doña Ana María Salmoral Manzanero, han sido conducidos sus restos mortales a la última morada, siendo acompañados hasta la plaza de San Agustín por una sección de ancianas de las Hermanitas de los Pobres, el clero parroquial y numeroso duelo, presidido por los señores don Luis Carlos García, D. Juan Bautista Carlos, D. Adolfo Carlos, D. Rufino García y el director espiritual de la finada.

Que en paz descanse y reciban las que la lloran nuestro sentido pésame.

Dimos hace algunos días la noticia de que había sido llamado a Madrid, por el ministerio de la Guerra, nuestro paisano D. Vicente Verdguer, atamado tirador y propietario del antiguo tiro de gallina, de Tendetes, con objeto de exponer ante la Junta técnica su nuevo sistema de manejo del Mauser.

El Sr. Verdguer, ante la Junta de la Escuela de Tiro, ha expuesto su sistema, durante tres días, en el campamento de Carabanchel, haciendo tantos blancos como disparos.

La Junta ha quedado satisfechísima de las experiencias y actualmente se ocupa en redactar una Memoria para elevarla al señor ministro de la Guerra.

La sección de Bellas Artes del Patronato de la Juventud Obrera ha dispuesto una Exposición de trabajos realizados por obreros pertenecientes a dicha sección. La visita a la mencionada Exposición es pública y puede hacerse hasta el 23 del actual, en cuyo día se clausurará.

PERILLAS ELÉCTRICAS, buenas y baratas. Única fábrica, Llano Remedio, F.

El último vendaval ha ocasionado funestas consecuencias en el bajo Maestrazgo, donde puede darse casi por perdida la cosecha de algarrobas, arrojada al suelo antes de hallarse madura.

Tampoco son optimistas las noticias que se reciben de la Plana, donde la persistente sequía está ocasionando daños en los naranjos.

CARRERAS MILITARES. Clases individuales y particulares a cargo de D. Vicente Alcega, Roteros, 19, entresuelo. (No es Academia.)

Ha sido nombrado maestro de una de las escuelas de Valencia D. José Roig Pujol, de cuyo cargo ha tomado ya posesión, y para una escuela de niños de Murcia, dotada con el haber anual de 2.050 pesetas, D. Pedro Navarro Barnejo.

Ha sido nombrado coadjutor de Mogente D. Carlos Blanquer.

Se halla vacante en la Catedral de Calahorra una canonjía, que se ha de proveer por oposición, terminando el plazo para la presentación de los documentos prevenidos el día 20 de setiembre próximo.

Hoy ha fundado en nuestro puerto el vapor inglés *Bracondale*, procedente de West-Hartlepool, con 2.950 toneladas de carbón mineral consignadas a esta plaza.

Juan Molina Márquez, acusado de un hurto de trigo, se ha sentido hoy frente a la Sala de vacaciones de la Audiencia, oyendo el discurso de su letrado defensor D. Francisco Soto Bordes.

El ilustrado letrado D. Juan Llopiés Escribá ha informado luego ante el mismo tribunal, apelando de un auto de procesamiento dictado por el juzgado de Sueca en cierta causa incoada por desobediencia.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Agua azoada. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Pídanse Memoria y guías. Se remiten gratis.

Por esta rectorado le ha sido denegada la petición que tenía formulada D. Francisco Victoria Lucia, auxiliar de Castellón, en demanda de aumento de retribuciones.

También le ha sido denegada la petición a doña Concepción Malines, maestra interior de Zarzella de Ramos.

Persona interesada nos ruega hagamos constar el agradecimiento del Sr. Gaztambide a la esposa del Sr. Blasco Ibáñez, que fué la primera que acudió en su auxilio al sufrir el accidente de que ayer dimos cuenta. Nos complace hacerlo constar así.

El mejor papel de fumar es el papel ABADIE, hasta el punto de hacerse indispensable a todo buen fumador.

Todo el mundo debe probar este papel que se vende en los estancos y kioscos a 5, 10 y 15 céntimos librito.

En el tren-correo de Madrid han llegado hoy el señor barón de Santa Bárbara y los diputados a Cortes D. Félix Azzati y don Juan Barral.

En el expreso de Barcelona han salido el presidente de la Audiencia de Tarragona Sr. Garrido y D. Salvador Burquet.

En el tren de Utiel han venido D. Francisco J. Lamo de Espinosa y D. Rafael Lleó.

En el rápido de Madrid ha marchado don Ricardo Benito.

En el rápido de Alcoy han venido el cónsul de Rusia D. Javier Ferrer, D. Carmelo Aranda, D. Ramón Puchol, D. Emilio Zarzo, D. Ramón de Castro, D. José Estruch y D. Francisco Abad Ridaura.

En el ascenso de dicha línea han salido esta tarde el teniente general D. José March y D. Enrique Casanova.

En el correo de Barcelona ha marchado esta tarde para París y Londres el canónigo de esta Basílica Dr. D. José Sánchez Sivera.

La anemia, clorosis, colores pálidos, menstruación difícil y leucorrea se curan con el Dinamógeno Saiz de Carlos.

Para el sorteo de causas por jurados que han de verse en el próximo cuatrimestre, se interesa pasen por la secretaría del señor Fagoaga, antes del día 20 del actual los letrados que a continuación se expresan:

Sres. Pérezmarch, Giner, Casan R., Redondo, J. Suay, Salom, S. García, M. Muñoz, M. Barrachina, Ros C., Galvañ, Vignier, Ibáñez Rizo, E. Crespo, Farinés, Márquez, Guastamino, Barral, Gestoso, Tesor C. Gil, Lloret, J. Llopiés, Vicente Sales, Ibáñez Sánchez, Molit, Duvalde, Medina, Milego, R. Albiñana, Ros, Talens, J. P. Amat, García Torres E., R. Gil Quinzá, Marzal, E. Palop, J. Oltra, Vivas Liera, Molit, Chavás, V. Sales, Miguel Mer, Casan I., C. Izquierdo, R. Oller, Bosch, Guillén Engo, Barriel, Ledesma, Gómez Igual, Martínez, Palacios, Bort, Pocerull, Carruana y Camilleri.

Ha marchado a Altes el secretario de gobierno accidental de esta Audiencia don Daniel Gómez Reig, encargándose del despacho de Sala D. Emilio de Fagoaga y Avellan.

Sillas plegables modelo Exposición a 2/50 pesetas; herramientas y bancos de carpintero, se liquidan Almirante, 5.

Pacificar la sangre con el gran depurativo Enolsturo Larza Costas. Farmacia Vinda Costas, (bajo la torre Sta. Catalina).



Pobre dispéptico

No hay enfermedad que las Píldoras Pink curen con mayor rapidez que la dispepsia, en todas sus formas. Si estáis dispéptico no sólo padeceréis mucho del estómago, sino que tendréis sueño intranquilo, no reparado de las fuerzas y careceréis de apetito. Por consiguiente, de día en día disminuirá vuestra reserva de energías. Escaso será el beneficio que obtenga de los alimentos a duras penas ingeridos; y no digiriendo lo bastante, la alimentación no repondrá el desgaste del cerebro, de los músculos, de los nervios y de los tejidos.

Las Píldoras Pink

curan la dispepsia. La curan al limpiar la sangre de las impurezas que la han debilitado y que, de rechazo, han debilitado también los órganos de la digestión. Dan fuerza a estos órganos, activan la secreción de los jugos gástricos y efectúan la reparación del estómago. Los dolores de cabeza, el insomnio, la languidez, las alteraciones nerviosas, la pesera de espíritu y la melancolía desaparecen: las fuerzas del enfermo se realzan.

Las Píldoras Pink corresponden siempre a lo que de ellas se espera. Con ellas un remedio agradable, pues sin que hayáis de alterar en lo más mínimo nuestro habitual modo de vivir, gracias a las Píldoras Pink podréis recuperar las fuerzas perdidas, bien apetito, buenas digestiones y perfecta salud. Para ello basta conque después de cada comida toméis una ó dos Píldoras Pink. Es fácil de hacer y no costoso.

Las Píldoras Pink se hallan de venta en todas las farmacias, al precio de 4 pesetas la caja, ó 21 pesetas las seis cajas.

Balneario de Santo Tomás

Manantial de aguas sulfurosas. Situado junto a la iglesia del Grao

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En el Pilar, continúa a las siete el novenario en honor de la Asunción de la Santísima Virgen.

En el Milagro, a las siete misa cantada por D. Mariano Herrera, arcipreste, con música, y por la tarde, a las seis, ejercicio tercero del novenario a la titular, con sermón por el P. Conejos.

En Santos Juanes continúa el solemne novenario en honor de la gloriosa Asunción de Nuestra Señora; a las siete misa con órgano y meditaciones sopladas del día. Por la tarde, a las siete, solemne Felicitación Sabatina.

En San Andrés novenario en honor a María Santísima en el misterio de su gloriosa Asunción. A las siete misa rezada en el altar de la Virgen con órgano y motetes; ejercicio de la novena y gozos.

En San Esteban, a las siete y media novenario a la Asunción de Nuestra Señora; misa rezada en el altar de la Santísima

Virgen, con órgano y letillas, lectura, Salve y gozos.

En San Martín novenario de la Asunción, a las siete y media con misa rezada, lectura, Salve y gozos.

En San Gregorio novenario a la Virgen Santísima. A las seis y media misa rezada con letillas. Por la tarde, a las seis, solemne ejercicio.

Sucesos

Petardo.—En un minjitorio de la plaza de Emilio Castelar hizo explosión esta madrugada un petardo, que por fortuna no ocasionó más que la alarma consiguiente.

Carterista.—Un punto llamado José Márquez Sanmartín tomó ayer como campo de operaciones los tranvías, pero dos guardias de seguridad y dos municipales le interrumpieron su trabajo cuando lo ejecutaban en los bolsillos de D. Manuel Alero.

Escándalos.—Anoche se promovieron en la calle de Barcelonina por unos sujetos, que se insolentaron contra el vigilante particular y hasta le produjeron una contusión, por lo cual fué detenido uno de ellos, y en la función de la plaza de Toros, siendo puesto también a disposición del Gobernador uno de los protagonistas.

Ciclista inexperto.—Un ciclista inexperto de los muchos que pululan por esas calles de Dios a ciencia y paciencia de las autoridades que lo consenten, atropelló ayer en el muelle de Pontente a una anciana llamada Josefa Piá Pastor, al soldado Victoriano Chicano Martínez y a una niña. El ciclista Vicente Espi Carbonell también sufrió una herida contusa en el occipucio.

Todos fueron atendidos en la casa de Socorro del Puerto.

Susto.—Los viajeros del tren de Utiel sufrieron anoche un susto de la clase de primeros.

El maquinista no pudo frenar a tiempo la locomotora y ésta chocó violentamente en los topes de contención. Por fortuna no pasó de ahí.

Sensible accidente.—En una acedua del poblado de Benitandamet tuvo ayer tarde la desgracia de resbalar y caer al fondo Miguel Escrich Navarro, niño de 7 años que se hallaba jugando con otros compañeros.

Estos dieron voces de auxilio y acudió un obrero, que se arrojó a la citada acedua, logrando, no sin grandes esfuerzos, extraerlo medio asfixiado.

Fuó trasladado inmediatamente al domicilio del médico del citado poblado y allí se prodigaron los auxilios de la ciencia.

Además de los síntomas de asfixia, presentaba también una herida contusa en la cabeza, que se produjo al chocar con los gújarros del fondo del barranco.

Agresión.—Un sugeto de 29 años llamado Francisco Monzó Anton (a) Chato, abofeteó ayer, sin motivo alguno, según dice la Guardia civil, a un joven de 17 años, llamado Juan Gil.

Acudiendo en auxilio del agredido su padre y su hermana, siendo asimismo abofeteados por el Chato.

No contento éste, sacó una navaja, y no pudo hacer uso de ella por la intervención de la Guardia civil y algunos transeúntes.

La Guardia civil ha detenido al Monzó, poniéndolo a disposición del juzgado.

A la justicia.—Un guardia municipal del pueblo de Benitandamet, encontró en el camino de Rafal de Salem a un niño llamado Bañals, y le dió una tremenda paliza, llenándole el cuerpo de cardenales.

La madre de la criatura dió cuenta del hecho a la Guardia civil, que detuvo al municipal, quien declaró que estaba borracho cuando apaleó al niño.

Las heridas contusas que presenta el muchacho son de alguna consideración, según dictamen facultativo.

El guardia borracho ha sido entregado al juzgado.

Agua.—Un vecino de Canals, llamado Miguel Felipe Calatayud, en unión de otros dos labriegos, han sido sorprendidos por la Guardia civil por robar aguas de la acedua de Ranes.

Se les ha entregado al juzgado.

Buenicias.—La Guardia civil de Siete Aguas, Algemesi y Chirivella, ha denunciado a varios sugetos por uso de armas prohibidas y pastoreo abusivo.

Fractura.—En la casa de Socorro de la Gloria ha sido curada hoy la niña Amparo Gadea Cales, que ha tenido la desgracia de caer fracturándose la clavícula izquierda. Pronóstico reservado.

Carta de Cullera

S. D. DE LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA. Antes de narrar la crónica, demos las gracias al Sr. Mencheta que, suspendiendo la serenata y el castillo de fuegos artificiales que había de dispararse a sus costas, en la colonia veraniega, produjo el bonito lleno que con complacencia suma vimos anoche en el teatro Varano.

Y ahora hagamos revista. Los palcos y sitios de preferencia ocupados por doña Dolores Guix, doña Trinidad Colubi, doña Matilde Diego, doña Josefa Arricau, doña Elvira de Martí, señoras Vicentia Diego, Elisa Carsons, Joaquina Rico, y vestidas de clásicas labradoras Carmencita y Trini Borja (deus coceus de rose), Matildita Serra, Amparito, Joaquina y Marieta Royo, la Romée, Meriñita Piquer, Encarna Pellicer, Leonarda Rico, Elvira y Victorita Martí y el capullo Amparito Garcés.

Del sexo fuerte el diputado por el distrito Sr. Mencheta, el alcalde Sr. Ribera, don José, D. Paco y D. Bautista Borja, D. Juan Berdín, D. José Serra, D. Alfredo Cardona, D. José Diego Palomares, decano del partido conservador; D. José Royo, los tenientes de caballería Sres. Pozuelo y Pajarón y tantos otros más, que de anotarlos se haría esta lista interminable.

La interpretación de *Los perros de presa*, a pesar de ser una obra de bols, resultó bastante esmerada.

La triple cómica señorita Martí desempeñó con sumo cuidado y desenvoltura su papel. Rebollo produjo carcajadas francas, porque la bella actriz supo traducirlo con fidelidad y sin tropiezos. Parecía también que Amparito Martí se traía su ángel. Confezamos también que cuando la parte mortal de la actriz se halla predispuesta, resulta el papel, y eso debía sucederle a la

Religious notice for Don Adolfo Fernández Querol. Includes text: 'Todas las misas que se celebrarán el día 17 de los corrientes... El señor Don Adolfo Fernández Querol en cumplimiento del primer año de su fallecimiento. R. I. P.'

Religious notice for Doña Catalina Pérez Pujol y Rovira. Includes text: 'LA SEÑORA Doña Catalina Pérez Pujol y Rovira DE TORRENS que falleció el 17 de agosto de 1909. R. I. P.'

Martí al comparar el llenazo de anoche con el vacío del día anterior. El director Sr. Garrigós, como cultiva admirablemente el arte cómico, dicho se está que deleitó al público con el papel de Villalón. Ya se convencería de ello, al notar con frecuencia las palmadas.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—San Liberato, y Martín. CUARENTA HORAS.—Concluyen en la sala de las Reparadoras; se descubre a las 8 y media de la mañana y se reserva a las 10 de la tarde. ADORACION NOCTURNA.—Santísimo Sacramento. CORTE DE MARIA.—Nuestra Señora la Divina Gracia, en la Catedral.

Sección de espectáculos

Funciones para hoy. SALÓN ROMEO.—San Vicente, 106.—Por la noche a las 8:30. El famoso Colirón.—A las 9:30. Santo de la Isiera.—Por la noche a las 9:30. Corría de toros.—A las 10:30 (especial) Las faras negras y El famoso Colirón.

Funciones para mañana. SALÓN ROMEO.—San Vicente, 106.—Por la noche a las 8:30. La corria de toros.—A las 9:30. El famoso Colirón.—Por la noche a las 9:30. Corría de toros.—A las 10:30 (especial) La corria de toros y El Santo de la Isiera.

Avisos de corporaciones

Artillería de Campaña 8.º Regimiento Matado.—El día 27 del mes actual, a las nueve y ras, se venderán en subasta pública de plaza la llaena en el patio del Cuartel de este batallón, siete caballos y tres yeguas de desecho. Valencia 16 agosto de 1910.—El comandante mayor, Arturo Martín.

Eduardo Ponce

Médico del Hospital Provincial. Enfermedades de los niños. Tuberculosis de los huesos, tumores óseos, deformidades de la columna vertebral, etc. Tratamiento sin operar. ROTEROS, 16.—De 8 a 6.

Francisco Ferrero.—Médico

Enfermedades secretas de la matriz y de la infancia.—Consulta de once a una. Gratis: los sábados de siete a ocho.—Avenida, 19, entresuelo.—Avisos nocturnos. Príncipe Alfonso, 16.

Muérrete y verás

Al saber que tal ó cual señora ó señor me ocurre pensar es cuándo volverá a casarse.

Casí todos los vuidos de uno y otro mundo contraen segundas nupcias, y no desprecian de mucho tiempo de haber envidiado, en su vida, al que se casó con el cadáver. Es lo que dice Hamlet.—Economía.

Esta prisa que se dan los vuidos por volver a casarse es una prueba de que el mundo hay poco juicio, pues si el casado fuera un acto juicioso, pocas serían las personas que la muerte conyugal les hiciera yugo, que volvieran a entrar en relación con la esposa de San Pablo.

Que el soltero quiera casarse, se comprende, pues no sabe lo que dá de sí el matrimonio; pero que el vuido vuelva a casarse después de haberlo conocido, como que no tiene otra explicación sino la falta de juicio. De no ser esto, cómo no comprendo cómo se casan los vuidos, pues si el primer matrimonio les salió mal, no deben tentar la suerte, y si les salió mal, la propia desgracia debería hacerlos cautelosos.

Toros y toreros

En Amposta.—En la inauguración de la plaza de Toros de Amposta, celebrada el 14 de agosto, se lidiaron cuatro toros de Huguet, antes Zapata (Navarra), siendo dos superiores y dos regulares, tomando 18 varas por 10 caídas, matando cinco caballos.

Los matadores Gordet y Esparteret estuvieron toda la tarde oyendo continuas ovaciones, pues torearon de todas formas, con quites muy variados; banderillaron dos toros superiormente, torearon a la limón, terminando arrodillados y cogidos a un pitón. Matando fueron ovacionados, dieron varias vueltas al ruedo y cogieron cigarrillos para fumar dos meses.

Gordet, Esparteret y Chatillo fueron cogidos aparatadamente, sin consecuencias. Los picadores Paje, Civil y Cocherito pudieron muy buenas varas Garrocha, Redondillo y Chatillo bregaron mucho y fueron ovacionados banderillando.

...Y sin embargo son los viudos los más aficionados a entrar en tratos con Himeno. Que en el fondo comprenden que hacen mal, lo prueba el hecho de que todo viudo amigo que se case, al participarnos sus nuevas nupcias se cree en el deber de darnos explicaciones de su conducta, cuando lo natural sería el que no nos diera ninguna, pues todo el mundo es libre de cometer una tontería... y cien.

—Ya va usted—nos dice uno que tiene hijos de su primer matrimonio—¿qué iba hacer yo con tres pequeños?
—El amor a los chiquitines—nos dice otro que no ha tenido hijos—me ha hecho casar de nuevo.
Y nos porque tienen hijos y otros porque no los tienen, todos o casi todos se vuelven a casar.

Peró la verdad no la dice ninguno. Aún no he encontrado un viudo que me haya dicho que volvió a casarse por tener mujer, o una viuda por tener marido. Siempre pagan los pequeños de los nacidos y los que están por nacer.
Blanca Delacroix debe casarse también porque tiene hijos, debe sacrificarse por ellos, los pobrecitos.

Cuando enviudó pensó que no tardaría en casarse. Lo que yo no creo es que fuera tan pronto. Nunca curaré de mi candidez, pues aún suelo extrañarme de ciertas cosas.

Como de esta que leí ayer:
—Domingo 7 de agosto: Nos, alcalde de Arsoville, participamos el matrimonio proyectado entre Manuel Durieux, rentista, habitante en Neully-sur-Seine, y Blanca Celia Josefina Delacroix. El presente edicto estará expuesto durante ocho días.
—Esa Blanca Delacroix es la célebre baronesa de Veughan, viuda morganática de Leopoldo II de Bélgica.

No ha esperado más para casarse que el tiempo preciso que fija la ley. Es de suponer que si ésta no fuera más escrupulosa que no somos hombres y mujeres, la moderna Du Barry se hubiera casado hace ya días, con los labios aún humedecidos de las angustias babas de S. M. el rey de los belgas.

—Para eso Leopoldo la legó cien millones de duros! ¡Para eso desheredó a sus hijos! Ahora resulta que el vijo menacera cortó las manos a los negros del Congo, los abrió en canal y les clavó astillas de tres centímetros en las narices, para que pudieran aprovecharse de esos horrores—el Sr. Durieux, que en vida del rey ya le andaría buscando las vueltas a la baronesa.

¡El caso que ha hecho elia de la alta dignidad de su primer marido; del sacrificio que suponía el que desheredara a sus hijos para dejarla arcaimillonaria, y de que por este mismo objeto desheredara a los negros congoleños!
En el palacio de Balincourt, ¡cómo se van a reír los esposos Durieux de las chuchucos del rey difunto, y de su ridículo amor senil!
¿Quién los pudiera oír.

EGOLINO.

Agencia Mancheta

Por Telégrafo y Teléfono

Lo de Bilbao
Los ministros de la Gobernación y de la Guerra, Sres. Merino y Aznar, han estado conferenciando telefónicamente con el Gobernador civil de Vizcaya esta madrugada.

Los ministros han comunicado instrucciones al Gobernador, relacionadas con la anunciada vuelta al trabajo dispuesta para hoy. Según tales instrucciones, los patronos se reducirán a hacer la llamada al trabajo.
El llamamiento será sin condiciones, a fin de que los obreros cuenten con absoluta libertad para acudir ó no. En el caso de que advirtieran los patronos que se ejercían coacciones en los que habían accedido a trabajar, no retardarán en los talleres a los obreros.

El ministro de la Gobernación se muestra cada vez más esperanzado en que el conflicto de Bilbao podrá ser solucionado fácilmente. Se funda el Sr. Merino en la actitud que ahora se han colocado patronos y obreros.
A pesar de ello, no parece muy acertado el criterio del ministro, máxime teniendo en cuenta las manifestaciones de los oradores en los mítines celebrados ayer.

El ministro de la Gobernación ha recibido varias cartas relacionadas con sus proyectos para procurar en lo sucesivo solucionar los conflictos obreros, como el actual de Bilbao. También se le han dirigido muchos telegramas tratando del mismo asunto.

Cartas y telegramas dicen que la información oral que se pretende abrir acerca de las condiciones que han de regular el trabajo en las minas, es actualmente inoportuna. Los comunicantes fundan su parecer en que los obreros trabajan y las personas técnicas llamadas a informar al ministro, en su inmensa mayoría, descansan.

En vista de tales razones, se asegura que el Sr. Merino ha modificado su opinión. La información que ahora se hará será escrita. La oral queda aplazada para llevarla a efecto en la segunda quincena del próximo setiembre.

Sermón contra el Gobierno
Nos ha dicho el Sr. Merino esta madrugada que el gobernador civil de Vizcaya le ha telegrafiado participándole que en la noche de la Sagrada Catedral un sacerdote, triba contra el Gobierno en términos de la personalidad violenta, atacando a la persona del Sr. Canalejas tan rudamente, que llegó a insultarle.

El ministro dará cuenta del hecho al Obispo ó a los tribunales ordinarios, según proceda, después de conocer exactamente el suceso de referencia.

Condecoración a la reina
El expediente para conceder la gran cruz de Beneficencia a la reina doña Victoria Eugenia, está a punto de terminarse, habiéndose prolongado tanto, por el relato que hace mención a las virtudes que determinará la concesión.

Con este motivo *El Mundo* publica un artículo ensalzando a la soberana que cuando la campaña de Melilla, supo poner

su corazón al unísono con los de las madres y esposas, enjugando lágrimas amargas que se vieron compensadas con la dulzura de las de la reina.

Empleos en la Armada
Por el ministerio de Marina se han dictado las resoluciones siguientes:
Concediendo el pase a situación de supernumerario al teniente de navío D. Mateo García de los Reyes.
Destinando al cañonero *Marqués de Molins* al alférez de navío D. Vicente Boado.
Idem al *Marqués de la Victoria* al alférez de navío D. Diego de Argumosa.
Idem al torpedero *Halcón*, al alférez de navío D. Rafael Calvo.

Idem al apostadero de Ferrol, al alférez de navío D. Rafael de la Píñera y Tomé.
Idem al torpedero *Habana*, al alférez de navío D. Rafael Nucho.
Idem a la comandancia de Ferrol, a don Carlos Regalado, alférez de navío.
Idem al *Marqués de Molins*, al alférez de navío D. Rafael Heras.
Nombrando profesor de la Escuela de Aplicación al alférez de navío D. José Luis Pastor.

Elogios a España
Todas las potencias que han concurrido al Congreso de Ciencias Administrativas de Bruselas están de acuerdo en afirmar, en vista de la intervención de España en el mismo, que posee leyes y organismos de gran importancia que desconocen las demás naciones.

Este, dijo el Sr. Merino, es motivo de orgullo para España.
Donostiarra
Comunican de San Sebastián que ni la reina doña Cristina ni los infantes salieron ayer de Miramar por temor al tiempo, que se presentó tormentoso.
Dicen también que a última hora circuló el rumor de que había ocurrido algo grave en Bilbao, pero la noticia es inexacta.

—Se celebraron en esta ciudad brillantes fiestas de esta ciudad. Los festejos religiosos celebrados en la iglesia de Santa María han sido solemnísimos.
La concurrencia es enorme, muy especialmente de extranjeros, y en particular franceses. Se calcula que han llegado a San Sebastián durante estos días de 35 a 40.000 forasteros.
La animación con motivo de los festejos es mayor que la de pasados años.

Conferencia
Bilbao.—El Sr. Urquijo, acompañado del director de *La Gaceta del Norte*, trasladó a Zarán, con objeto de visitar al Nuncio de Su Santidad Mons. Vico, con quien celebraron una conferencia.
Dicha conferencia revistió gran importancia y duró más de tres horas.

—Circulan con insistencia rumores de que en breve será nombrado nuevo embajador de España en Roma, y que el Vaticano sustituirá también al Nuncio monseñor Vico.
Una vez hecho esto, proseguirán las negociaciones entre España y el Vaticano.

De Canarias
Tenerife.—Llegó el general Enlate, nuevo gobernador civil del archipiélago.
Se le dispensó un recibimiento cariñoso. Espera ante las autoridades, público y el ayuntamiento en pleno.
El general ha reiterado las promesas del Gobierno en cuanto se refiera a la solución del problema canario.

La prensa
El Liberal.—Se ocupa del nuevo arribo del impuesto de consumos en Madrid.
Cree que las minorías republicana y socialista antes de aprobarlo deberán abandonar el salón.
—Si no lo hacen así—continúa—bien hubieran podido quedarse en casa.
De este modo no engañarían a los electores, que les dieron con sus votos la confianza.

De este modo también el repulsivo impuesto desaparecería.
El Imparcial.—Por la lectura de los periódicos extranjeros puede verse que España ocupa la atención de Europa.
Copia párrafos del periódico *L'Observateur Romano*, y los comenta irónicamente, para atacar la consecuencia de que la prensa vaticana muestra interés en falsear el problema clerical para mantener un estado de opinión absolutamente ficticio.

El Universo.—«Hoy es uno de los días críticos en la cuenca minera de Bilbao, siendo el culpable de todo cuanto pasa Pablo Iglesias, los republicanos y los socialistas.
El problema planteado en los términos en que está no tiene solución pacífica.
La Mañana.—Se ocupa de la carta que ha publicado D. Dalmacio Iglesias en *El Correo Español*, dirigiendo ataques al Gobierno anunciando que hablará claro.
Comenta esta carta en sentido humorístico, diciendo que se asemeja a los del tiempo en que escribía Pérez Zúñiga.

El País.—Dice que mientras el Gobierno se halla atacado de atonía, los predicadores continúan haciendo de las suyas.
Al cabo de algunos días, después del rompimiento incipiente con Roma, estamos igual que estábamos.
Mientras tanto, el Nuncio, que debía quedarse quietecito en Zarán, se exhibe, brujulea y conferencia con la reina doña María Cristina, para comprometer é insinuar la idea en los poderosos y valedores y humillar al Gobierno.

La Unión Republicana
El banquete de clausura de la Asamblea de Unión Republicana de Madrid se celebrará el próximo domingo en el Café Nacional.
De Bilbao
Una comisión de la Junta católica, organizadora de las protestas contra el Gobierno, ha conferenciado con el Nuncio de Su Santidad en Zarán.
Resérvese lo que en ella se ha tratado.

De San Sebastián
El juzgado ha dictado ante de procesamiento contra la junta organizadora de la manifestación.
Se exige a cada uno de sus individuos la cantidad de 500 pesetas para la libertad provisional.
Esta fianza deberán depositarla antes del jueves.

De Cádiz
Embarcó para Canarias, donde se encargará del mando del regimiento de Tenerife, el coronel Sr. Burguets.
También ha marchado a dicho regi-

miento el capellán D. Francisco Ocaña, condecorado con la cruz de San Fernando por su comportamiento en el barranco del Lobo.

La Coruña
En el bajo «Podrido» encalló un barco pesquero, a causa de la niebla.
Imposible acercarse a él para prestarle auxilio.
El ruido de la sirena del barco naufragado decrece, lo cual hace presumir que se le apagaron las calderas.

Madrid 16, 16-18
Lo que dice Canalejas
El Sr. Canalejas ha recibido esta mañana a los periodistas, diciéndonos que a medio día pasaban de 21.000.000 los suscritos para la emisión de obligaciones del Tesoro.

Añadió que, según sus noticias, el empréstito se cubrirá con exceso.
De Bilbao nos dijo que hoy habían acudido pocos obreros al trabajo, por cuyo motivo no se había reanudado.
Los patronos pidieron celebrar esta tarde una conferencia por teléfono con el señor Merino.

Suponía el Sr. Canalejas que la visita del Nuncio de Su Santidad a la reina doña María Cristina, se había verificado esta mañana a presencia del Sr. García Prieto.
«De este modo—dijo—no habrá podido hablar mal del Gobierno.
Ha sido denunciado al fiscal de S. M. el cura del santuario de Begoña por el sermón que pronunció ayer.
Los sermones facciosos continúan, pero yo ya voy curándome.

El Sr. Cobian llegará esta noche a Cerdilla y mañana a Madrid.
Por la tarde celebraremos Consejo con los ministros que aquí nos encontremos.
Hoy conferenciaremos con el señor conde de Romanones.
D. Dalmacio se queja amargamente, pero yo creo que con la inmundicia de que goza no le ocurrirá nada grave.

Lo que dice Merino
El ministro de la Gobernación recibió también esta mañana a los periodistas.
Nos dijo que los patronos habían hecho un llamamiento a los obreros, pero pocos de éstos se presentaron al trabajo.
Unicamente en la mina Orconera se presentaron algunos operarios no mineros.

De cinco a seis de la madrugada dirigió a la mina Luchana en una vagoneta el ingeniero de la mina.
Un grupo de huelguistas le apedreó y le soltó dos tiros.
El ingeniero retrocedió y la Guardia civil logró detener al autor de la agresión.
Las cartas que recibe el Sr. Merino se hallan en abierta disparidad con las noticias que publica la prensa.

Nos dijo el ministro de la Gobernación que en Santander se trabaja en todas las minas, excepto en la de Camargo.
El alcalde de Deva negó autorización para un acto de protesta que proyectaban los obreros.
Si éste se realiza en local cerrado el gobernador civil lo autorizará.
«En Barcelona y Gerona reina tranquilidad, siendo infundados los temores de alarmados carlistas.
Los carlistas no pueden echarse al campo.

Y sin dar más explicaciones, el ministro, sonriendo, se alejó de nosotros.
El empréstito
En el Banco ha habido esta mañana gran animación.
Había mucho público y pocos banqueros.
A las dos de la tarde desconocióse todavía la cifra exacta del resultado de la suscripción.
Créese sin embargo que el empréstito se cubrirá con exceso.

Madrid 16, 17-18
De Fomento
Por el ministerio de Fomento se ha dictado una real orden aclarando otra relativa a la apertura de un Concurso de insecticidas para la extinción del *poll-roig* en Valencia.
Se amplía el plazo hasta el 24 de setiembre.
Formarán el jurado los cuatro principales cosecheros de naranja de la provincia de Valencia, presididos por el señor conde de Montornés.

El Consejo de mañana
Se celebrará en el ministerio de Estado y estará dedicado casi exclusivamente a buscar solución a la huelga de Bilbao.
El incendio de la Exposición de Bruselas
El ministro de Fomento ha telegrafiado al delegado de España en la Exposición de Bruselas, lamentando el incendio y pidiendo detalles del mismo.
Según despachos recibidos en el ministerio, la causa del siniestro fué la ya conocida, esto es, el haberse incendiado un circuito en la puerta de entrada.
El fuego se propagó rápidamente a los pabellones de Correos y del Comité, cuyas paredes se hundieron con estrépito.
El salón de Escultura quedó rápidamente reducido a escombros, lo mismo que los almacenes de tabacos, cueros, decorado, mobiliario, etc., etc.

La sección francesa ardió hasta la estación de la República, pero aún se logró salvar valiosísimos objetos.
Las bombas automáticas llegaron rápidamente y comenzaron a arrojar agua en abundancia, pero no la bastante para atacar los progresos del voraz elemento.
A la una y media de la madrugada quedaba limitado el incendio a la sección italiana.
Dimisión aceptada
Le ha sido admitida al príncipe Pio de Saboya la dimisión del cargo de delegado regio en la Exposición de Roma y Turin de 1911.

Madrid 16, 18-18
Choque de vapores
Acaba de recibirse un telegrama anunciando que frente a Tarifa chocaron un vapor alemán y otro español, cuyos nombres se ignoran.
Se sabe que se han ahogado unas 40 personas y se han salvado más de 60.
De Bilbao
Los patronos conferenciaron con el gobernador y éste con el ministro de la Gobernación.
Mañana volverán a abrir las minas los patronos, invitando al trabajo.

Piden al Gobierno garantice la libertad de trabajo, acumulando para ello los elementos necesarios.
De madrugada hombres y mujeres armados de garrotes recorrieron las minas, impidiendo que trabajaran los obreros.
Un grupo de 2.600, que no eran mineros en su mayoría, se presentó en la mina de Ollagas, impidiendo que se reanudara allí el trabajo.

Igual procedimiento emplearon en las minas de Triano y Somorrostro.
En Ortuella pretendieron apagar el horno de calcinación del Sr. Chávarri.
La Guardia civil practicó algunas detenciones.
Los patronos denunciaron estas coacciones a las autoridades.
Reanudaron el trabajo unos 205 obreros.

De San Sebastián
Llegó el Nuncio a las doce menos cuarto, visitando al Sr. García Prieto.
Juntos marcharon a Palacio.
El Sr. García Prieto manifestó que no había presenciado la entrevista del Nuncio con S. M., la cual duró cinco minutos y se limitó a un simple saludo.
El Nuncio visitó después al Obispo de Victoria.

Llegó el Sr. León y Castillo, conferenciando con el Sr. García Prieto.
EXTRANJERO
El incendio de la Exposición de Bruselas
Los últimos telegramas de Bruselas amplían los detalles del incendio de la Exposición.
Dicen los despachos que solo fué destruida por las llamas la octava parte de la Exposición.
Durante el día de ayer desfilaron por la Exposición más de 300.000 personas para ver los estragos causados por el fuego.
Se ha acordado que sean retirados los escombros con gran prontitud, a fin de levantar rápidamente en el lugar incendiado grandes parques y jardines y establecer espectáculos con objeto de atraer al público.

Entre otros, comunican el siguiente detalle interesante:
«En la parte incendiada había instalada una «menagerie» con numerosísimas piezas de todas clases, incluso bravísimos leones salvajes, panteras furiosas y culebras de cascabel.
Cuando el incendio estaba en su apogeo, se escapó un asno y los curiosos creyeron que era una fiera, pues corrieron rumores de que las jaulas habían sido destruidas y que las fieras estaban en libertad.
La presencia del burro produjo entre el público un pánico enorme. Cuando quedó extinguido el incendio, se vio que las jaulas estaban intactas y las fieras carbonizadas.

—El Sr. García Prieto ha cursado un sentido telegrama de pésame al Gobierno belga, expresando el sentimiento que la noticia de la catástrofe ha producido en España y ofreciéndole un homenaje de simpatía.
De Marruecos
Por un radiograma recibido de Casablanca se sabe que en las kabilas de Tatta reina gran efervescencia. Los kabilenos se hallan dispuestos a luchar con sus enemigos los de Beimezquin. Estos fueron atacados por una mehalha de bereberes, que sufrió grandes bajas.

En toda la región de Chaouia reina gran expectación por estas luchas. Las autoridades francesas han adoptado grandes precauciones y están dispuestas a intervenir, en el caso de que los desórdenes se reproduzcan en la parte de aquella provincia que se halla pacificada.
Crimen
Marsella.—En un pueblo cercano Julio Albalat, desahuciado por el propietario Louis Duplat por no abonarle el pago de las tierras que le arrendó, le hundió un cuchillo en la garganta.
La esposa de éste disparó tres tiros al asesino, sin herirle.
Julio les dió de puñaladas, y no obstante las heridas, la mujer de Duplat le disparó otros tres tiros, logrando herirle mortalmente.

Explosión de una bomba
París.—En Saint-Larvide hizo explosión una bomba en el domicilio de un comerciante, que resultó muerto.
El autor del atentado no ha sido habido.
El siniestro de Sajon
París.—La administración del Estado en los ferrocarriles ha abierto una información técnica para averiguar las causas del siniestro ocurrido en Sajon.
Según los primeros resultados de esta información, que ha sido confiada a un inspector técnico de la explotación, resulta que el choque ocurrió en las siguientes circunstancias:
El tren de mercancías núm. 1.512, procedente de Royan, debía estacionarse en Sajon para dejar paso al tren de recreo, que no circulaba más que los domingos entre Burdeos y Royan; se estaba efectuando dicha maniobra, atravesando el tren la línea principal, cuando apareció el tren de recreo; a consecuencia de una negligencia inexplicable los discos de protección no habían sido cerrados durante la maniobra y el tren de recreo, encontrando vía libre, no disminuyó su marcha más que a la velocidad normal para el paso de la estación, en la que no debía detenerse.
Cuando el maquinista notó que la locomotora del tren de mercancías estaba atravesada sobre la vía, era ya demasiado tarde para detener el tren, pues apenas había intentado hacer máquina atrás cuando se produjo el choque; en vista de los resultados de dicha investigación se determinará a quién incumbe la responsabilidad de esta negligencia de no haber protegido la estación de Sajon con las señales de vía cerrada durante la maniobra, lo cual originó la catástrofe.

Noticias de Barcelona
Barcelona 16, 18-50
Rumores
Han circulado rumores insistentes de que en algunos puntos de la frontera se han introducido armas.
Las autoridades practican pesquisas.
Obreros huelguistas
Se han declarado en huelga 18 operarios de la fábrica de los Sres. Coma Leklin, a

causa de que los dueños despidieron seis obreros.

Bases de trabajo
Los obreros de la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones han presentado a los patronos unas bases para mejora del trabajo.
Caso de que no sean aprobadas, dichos obreros se declararán en huelga.

El centenario de Balmes
El Gobernador ha manifestado al alcalde de Vich que transmitirá al Gobierno lo interesado por los vecinos de aquella localidad acerca de que concurre una persona de la familia real a las fiestas del centenario de Balmes que se celebrarán allí.
Madrid 16, 18-32
(URGENTE)
Choque de vapores

Un telegrama oficial recibido en el ministerio de Estado da cuenta de que frente a Tarifa chocaron el vapor *Martos*, de la nueva línea valenciana, con el vapor alemán *Elsa*.
Han resultado 45 ahogados, salvándose 65.
Hasta ahora no hay más detalles.
Madrid 16, 18-38
(URGENTE)
Más detalles del choque de vapores

Confirmamos que en el choque de vapores, el *Martos* se fué a pique.
Confirmamos igualmente que hubo 45 ahogados, salvándose 65.
Estos desembarcaron en Gibraltar, habiéndoles ocurrido el consúl de España.
Notas mercantiles
ALGOLONIA PUERTO
Barcelona 16, a las 0'55.

	Cierr.	Aza.	Bala.
Febrero	13'40		1
Marzo			
Mayo			
Julio			
Agosto	14'52		3
Octubre	13'19		34
Diciembre	13'51		8

	Cierr.	Aza.	Bala.
Enero febrero 1911	6'97		11
Febrero marzo			
Marzo abril			
Abril mayo			
Mayo junio			
Junio julio			
Agosto	7'95		8
Agosto setiembre	7'66		11
Setiembre octubre	7'27		10
Octubre noviembre	7'10		10
Noviembre diciembre			
Diciembre enero			

Balas vendidas durante el día efectivo en el Mercado de Liverpool, 4.000.
Catalá y Molitó hermanos.
Cotización oficial
Madrid 16, 17-18:

4 por 100 interior de mes	85'15
4 por 100 interior de 3 meses	85'25
4 por 100 interior de 6 meses	85'35
4 por 100 interior de 9 meses	85'45
4 por 100 interior de 12 meses	85'55
Amortizable 5 por 100	102'05
Amortizable 6 por 100	94'83
Banco de España	000'00
Tabacaleras	358'00
Cambios París	7'80
Cambios Londres	27'20

	Paris 16
4 por 100 exterior	09'00
Aguas 00'00, 62'17, 00'00	
Cédulas hipotecarias	561'00
Río de la Plata	103'00

	Barcelona 16, 16'31
Interior 4 por 100	85'20
Amortizable 5 por 100	00'00
Nortes	86'05
Alicantes	81'65
Orenses	00'00
Coloniales	00'00
Exterior en París	95'00
Nortes en París	378'00
Alicantes en París	402'00
Cambios París	7'85
Cambios Londres	03'00

(De *El Crédit Lyonnais*)
Sección amena
Ante la Venus de Milo.
—¿Sabes lo que representa esta escultura?—pregunta un padre a su hijo.
—Sí, papá; la Agricultura.
—¿Por qué la Agricultura?
—Porque está falta de brazos.

Un transeunte dá cinco céntimos a un mendigo.
—Gracias, caballero, por la buena intención—le dice el mendigo, devolviéndole la moneda.—No acepto cinco céntimos. Eso lo hacía al principio de mi carrera.

Gedeón va a visitar a su novia.
—Chica—le dice, no puedes figurarte lo distraído que soy...
—¿Qué te ha ocurrido?
—Figúrate que, para obsequiarte, he comprado, al venir, una cajita de bombones, y, sin saber cómo...
—¿Los has perdido?
—No, me los he comido.

ORANJADA
—Prima, tres esta mañana que ha cinco-dos cinco a Ali, me encuentro bastante todo; no sé qué pasa por mí.
Me ha tercera cuatro-cinco su galopar satisfecho; y por nada de este mundo, desahogó el trato ya hecho.
—Pues he entrado a acariciarle, y está tan soliviantado, que por poco más me arranca un tres-cinco de un bocado.
—Voy ahora a ver a tu esposa.
—Está en la sala con Marta, ayudándola a pasar una segunda-tres-cuarto.

Solución a la anterior: *Facineroso*.
(El folletín de la novela en 4.ª plana.)
Imprenta de José Galiz, Almagro, 1 y 3.

Antes de comprar la Dentina



Hace verdaderos prodigios la DENTINA CAÑIZARES

Las madres que han usado otras preparaciones aprecian la diferencia por sus maravillosos efectos. Ninguna como ella, y con una sola caja cambia el estado general de los niños, transformándoles de pálidos, demacrados y ojerosos, en rosados, alegres y robustos.

Caja-estuche, UNA peseta.

NOTA. Recházese toda DENTINA que no sea la de CAÑIZARES y cerrada en su caja-estuche metálico (modelo registrado con dos figuras litografiadas de los dos niños).
Venta Farmacias y droguerías y en la Farmacia y Laboratorio de Cañizares.
Abierta toda la noche.-Caballeros, 63.-VALENCIA



BICARBONATO DE SOSA QUÍMICAMENTE PURO
EN POLVO Y EN PASTILLAS COMPRIMIDAS DE TORRES MUÑOZ, San Marcos, 11, Farmacia, Madrid
Se venden en cajitas pequeñas y en latas más económicas de 5 pesetas.
De venta en farmacias y droguerías. Cuidado con las imitaciones, que son perjudiciales.

ZAMPIRONI
Verdadera pastilla MATA MOSQUITOS
Descartar de las falsificaciones e imitaciones.
De venta en las principales Farmacias, Droguerías, Perfumerías y Bazaras.
Agente en España: J. Uriach y Compañía, Barcelona

VAPORES DIRECTOS A BARCELONA
Salidas días todos los domingos, a las 11 en punto de la mañana, por los vapores de la COMPAÑIA VALENCIANA DE NAVEGACION.
DIRECCION: Luis Vives, 3, entresuelo.
Despacho de pasajes en la Agencia: Grao, Contramuelle, núm. 7.

MEDIAS y calcetines con calados y sin costura. Verdadero SALDO. Medias lisas, desde 0'40 pesetas.—Calcetines desde 0'90 de punto de aguja para amediantar. Abotonados, sedalinas primera. Sólidas y económicas. MAQUINERAS: agujas rompibles.
Trench, número 17, y Cerrajeros, 1

MELLIN'S FOOD
FOR INFANTS AND INVALIDS
ALIMENTO DE MELLIN PARA NIÑOS Y ENFERMOS
PERMIADO CON MEDALLA DE ORO EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE PARIS DE 1900 Y CON EL GRAN PREMIO DE HONOR EN LA EXPOSICION DE SAN LUIS DE LOS ESTADOS UNIDOS
El Alimento de Mellin (Mellin's Food), es el mejor reconstituyente que pueda darse a los niños y personas débiles. Como auxiliar de la lactancia, se aconseja una cucharadita disuelta en una cucharada de agua hervida inmediatamente antes de dar el pecho al niño; cuando éste tenga un mes, se le dará dos cucharaditas en medio biberón de leche de vaca, hervida. Para aumentar la leche de las madres o nodrizas, se disolverá una cucharada grande por copa de leche caliente, tres veces al día.
En la convalecencia de todas las enfermedades se aconseja una cucharada grande en cada taza de leche, cuatro veces al día.

Servicio de la Compañía Transatlántica
Linea de New-York, Cuba y Méjico
El día 26 de agosto saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Oádiz.
El vapor MANUEL CALVO
directamente para New-York, Habana y Veracruz.
Linea de Venezuela-Colombia
El día 10 de agosto saldrá de Barcelona, el 11 de VALENCIA, el 13 de Málaga y el 15 de Oádiz.
El vapor BUENOS-AIRES
directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto-Rico, Habana, Puerto-Limon y Ocaña, de donde parten los vapores el 13 de cada mes, para Sabana, Caracas, Puerto-Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz y Tampico, con transbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y asentamientos directos.
También carga para Maracaibo y Coro, con transbordo en Orizaba y para Oaxaca, Oaxaca y Trinidad, con transbordo en Puerto-Cabello. Se despachan billetes directamente para Santiago de Cuba, con transbordo en Habana en combinación con la Empresa del ferrocarril de Habana a Santiago de Cuba.
Linea de Filipinas
El día 7 de agosto saldrá de Liverpool, el 16 de VALENCIA y el 20 de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias.
El vapor C. LOPEZ Y LOPEZ
directamente para Génova, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur, Ho Ilo y Manila, sirviendo por transbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.
Linea de Buenos-Aires
El día 3 de agosto saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Oádiz.
El vapor LEON XIII
directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.
Linea de Fernando Poo
El día 2 de agosto saldrá de Barcelona, el 3 de VALENCIA y el 7 de Oádiz.
El vapor SAN FRANCISCO
para los puertos de Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, Costa Occidental de África y Golfo de Guinea y Fernando Poo.
Linea de Tángor
Salidas de Oádiz: lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tángor: martes, jueves y sábados.
Nota: Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía da alojamiento más cómodo y trato esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas a familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.
AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo a lo establecido en el real orden del ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras públicas de 14 de Abril de 1904, publicado en la Gaceta de 23 del mismo mes.
Servicios comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la compañía, se encarga de trabajar en Ultramar los muestrarios que los socios encargados y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.
Linea de Cuba y Méjico
El día 17 de agosto saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Oerzúa.
El vapor ALFONSO XIII
directamente para Habana, Veracruz y Tampico. Admite pasaje y carga para Costa-firme y Pacífico, con transbordo en Habana, al vapor de la línea de Venezuela-Colombia. Para este servicio rigen rebajas especiales en pasajes de ida y vuelta y también precios convencionales para camarotes de lujo.
Para más informes dirigirse al agente consignatario en Valencia, M. Mangano, Barón de Vallver, San Vicente, 167, principal. Teléfono 389.—En el Grao, informará D. Juan Bautista Llovet, Contramuelle, 15.

Compañía Valenciana DE NAVEGACION
SERVICIO REGULAR DE VAPORES Entre España, Francia e Italia (para carga y pasajeros)
Toda los viernes saldrá para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algiers, Murcia y Gáldiz.
Toda los domingos saldrá para Barcelona, Tarragona, San Feliu de Guixols, Marsella y Génova, admitiendo para Lleras un viaje alternante.
DIRECCION: Luis Vives, 3, entresuelo, CONTRAMUELLO, VALENCIA.

Servicio de vapores especial mente propio para el tras porte de fruta y vino.
Para Londres y Amberes
El Almagro saldrá el viernes 19 del actual.
Para Londres y Hamburgo
El Pinta saldrá el miércoles 17 del actual.
Consignatarios: Sres. Mac-Andrew y Compañía.—Llano del Remedio, A. G. calle de San Francisco (Challán frente a la Gloria).

Para New-York (directo)
El Ingelfingen saldrá de este puerto el miércoles 24 del actual.
Consignatarios: Sres. Mac-Andrew y Compañía.—Llano del Remedio, A. G. calle de San Francisco (Challán frente a la Gloria).
Agente en el Grao: Viana de Ladislao, San, Muelle, 21.

Servicio regular al N. O. de Francia por los vapores de la Nouvelle Société Navale de l'Ouest.
SAINT JACQUES saldrá de este puerto el 22 del actual, para Ruen, Le Havre y Amberes.
SAINT ANDRE saldrá el 23 del corriente, para Nantes, Rouen, Havre y Amberes.
Billetes y pasajes a precios muy reducidos.
Consignatario: Andrés Guardiola, Pas. F. G. 1.ª derecha.
Agente en el Grao: Viana de Ladislao, San, Muelle, 21.

COLOCACION
La desea joven de 24 años, práctico en las cuatro reglas de aritmética y buena letra, bien para despacho, encargado de almacén ó cosa análoga. Tiene quien le abone. Darán razón: calle Pl. y Margall, 5, entresuelo, antes Ruzafa.

Regente de farmacia
Se ofrece para dentro ó fuera de la capital, prefiriendo lo primero. Razón: señor Portuégas, calle de San Julián, número 5, 2.ª derecha.

COLOCACION
La desea joven de 24 años, práctico en las cuatro reglas de aritmética y buena letra, bien para despacho, encargado de almacén ó cosa análoga. Tiene quien le abone. Darán razón: calle Pl. y Margall, 5, entresuelo, antes Ruzafa.

Redrizas
Una viuda, de Villamarichante, de 20 años, leche de tres meses, desea criar en casa de los padres, una labradora de la huerta y otra de Valencia, para criar en su casa, todas con buenas referencias. Razón: calle de la Verónica, número 10, bajo, detrás de la de Zaragoza.

Una viuda, de Aragón, de 23 años, leche gruesa, desea criar en casa de los padres; una labradora y otra de Valencia, para criar en su casa, las tres con buenas referencias. Razón: calle del Llop, 6, bajo, frente a la pesada.

Para Oette (directo)
El Antonio saldrá el 19 del actual.
Admiten carga y pasajeros.
Consignatarios: A. Pérez Pastor y Hermanos, Muelle 17, Grao.

Compañía de vapores de España de Sevilla
El Estrella saldrá de este puerto el 22 de agosto, directo para Barcelona y Marsella, admitiendo carga y pasajeros.
El Andalucía saldrá de este puerto el 23 de agosto, directo para Málaga, Oádiz y Sevilla, admitiendo carga y pasajeros.
Se aseguran las mercancías del viaje marítimo por cuenta de la Empresa. Consignatarios: F. y M. Ferrer, plaza de Tetuán, 9, aguilón, Vigata, San Lázaro, calle de Tetuán, 4, Grao.

Húspedes
En casa particular se cede una habitación bien amueblada, para un caballero sin asistencia. Razón: Bonayre, 19, segundo, derecha.

Ventas
Se venden cuatro castillos al por mayor de Benimaclet, calle de Perla Nueva, de seguro alquiler y por precio económico. También se vende otro castillo al apadero de Burjassot-Godalla y junto a él una solar de 7 y medio de fachada por 130 de profundidad. Razón: calle de Miñana, número 3, bajo.

COLOCACION
Se necesita un joven de 12 a 14 años para despacho, calle de Perla y Viana, 20, entresuelo.

FOLLETIN
DEBE Y HABER
(Continuación)
hemos levantado. Aquí no está en su lugar, decidió finalmente el recién venido con una sagacidad en la cual tenía más parte el instinto que la experiencia.
Desde este día Antonio miró a M. Fink con una especie de temor; pero no podía menos de reflexionar y ocuparse mucho de él, porque las maneras de aquel «caballero» le imponían. Tenía bella cabeza, cara oval, rasgos finos, firme apostura, y todo en sus movimientos y en sus palabras denotaba viva imaginación y orgullo. Antonio apenas se atrevía a dirigirle la palabra y M. Fink tampoco le daba ocasión para ello, porque parecía que ni siquiera se ocupaba de la presencia del nuevo dependiente. Una sola vez, cuando Antonio subía por la escalera de su habitación delante de Fink, éste le dijo: —Y bien, «maestro» Wohlfart, ¿cómo os va en esta casa?
Antonio se detuvo y contestó como convenía a un honrado joven: —Perfectamente. Yo veo y oigo aquí tantas cosas nuevas para mí, que me cuesta trabajo retenerlas en la memoria.
—Ya os habituareis á todo esto, dijo Fink riendo. Lo que se hace aquí un día, se hace todo el año, sin que nada influya para introducir el más pequeño cambio. El domingo se sirve un plato más que de ordinario y al lado de cada cubierto se coloca un vaso de

PERSIANAS
de Joaquín Navarro
con patente de invención, se construyen de todas clases.
4, plaza de Mirasol, 4

PÉRDIDA
Suplico á la persona que se haya encontrado una cartera, que se extravió el domingo por la tarde, desde el apartamento de Pastora al empalme de Burjassot, conteniendo una cédula personal y otros documentos, se sirvan devolver los documentos, pudiendo quedarse con ella. La devolución de documentos, al domicilio que indica la cédula.

MELLIN'S FOOD
EL MELLIN'S FOOD (Alimento de Mellin) es un alimento completo y perfecto en sí; agradable al paladar, asimilable y sumamente nutritivo para niños, enfermos, madres cuando lactan sus hijos, ancianos y viajeros; administrase en la convalecencia de todas las enfermedades.
Sres. MELLIN'S FOOD, Ltd., London.
Muy Sres. míos: Tengo una verdadera complacencia en manifestarles mi agradecimiento como padre, por los brillantes resultados que he obtenido usando el nutritivo y reconstituyente preparado, conocido por el nombre de Mellin's Food. Mis hijos, sobre todo en estos países, alcanzan como mi hijo y a su edad, el más perfecto desarrollo y un peso de 42 libras, advirtiéndome que antes se usaba con el Mellin's Food a los dos meses de edad.
Como médico que soy en esta localidad, hace 20 años, he administrado el Mellin's Food a todos cuantos niños he tratado y siempre he obtenido idénticos resultados y puedo asegurar á Vds. que la fama de que goza en Filipinas se debe en gran parte al entusiasmo y convencimiento que tengo en dicho preparado. Pueden estar seguros de que este deber no hago más que hacer justicia.
Ofreciéndoles la seguridad de mi consideración, soy de Vd. su servidor.
Manila 1907.
Dr. ASPERIN MORALES

VENDESE EN LA FARMACIA DEL DR. TORRES

vino, y entonces obrareis cuerdamente poniéndoos vuestro vestido... Ahora sois una rueda dentada de la máquina, y es preciso dar vueltas con escrupulosa regularidad durante todo el año.
—Ya sé que tendré que trabajar para ganar la confianza de M. Schreier, contestó Antonio, herido por las ideas de rebeldía iniciadas por el joven «caballero».
—Esta es una resolución muy edificante, dijo éste con tono burlón; dentro de algunas semanas vereis, pobre joven, la enorme distancia que media entre el patrón y los dependientes que llevan la correspondencia y despachan los negocios en el escritorio. No hay ningún príncipe en el mundo que viva tan orgulloso y solitario entre los vasallos que en sus dominios están sujetos a sus soberanía, como este acaparador de café. Sin embargo, deseo que mis discursos no ofusquen vuestro entendimiento, añadió con un poco más de benevolencia; todo el mundo os dirá aquí que ueno entiendo nada en punto á cálculo mercantil; pero como observo en vos disposición para llegar por vuestra parte á ser un joven distinguido, os daré todavía un consejo de amigo. Procuraos un maestro de inglés, remontad enseguida vuestro vuelo y procurad salir de esta casa lo más pronto posible antes de empuercoeros en ella. Todo lo que aprenderéis aquí no hará de vos un hombre capaz, aunque esteis en condición de poder llegar á serlo. Buenas noches.
Al terminar, Fink volvió la espalda á Antonio, que se sintió muy contrariado por el tono soberbio que el caballero había usado con él.
Sin duda nuestro héroe sintió al cabo de

algun tiempo, en medio de la marcha regular de los negocios, la monotonía constante de las horas y los días. Esto le cansaba algunas veces, pero no le hacía desgraciado, acostumbrado por sus padres al orden y al trabajo, estas cualidades le ayudaron en más de una ocasión á hacer más llevadera la uniformidad de su nueva existencia.
M. Jordan se dedicó seriamente á iniciar al novicio en los secretos de su cargo, y en el instante en que Antonio entró por primera vez en el almacén de la casa y aprendió á conocer ciertos objetos diferentes y tantas curiosas fabricaciones, con todos sus términos técnicos, llegó á abrirse ante su impresionante imaginación un manantial de una poesía tan preciosa al menos como cualquier otro sentimiento poético producido por el encanto mágico que los objetos nuevos y extraños ejercen en la imaginación del hombre.
En una gran bóveda bastante sombría situada en el piso bajo de la casa, iluminada débilmente por la claridad que entraba por unas ventanas con rejas de hierro, estaban muestras de mercancías y las provisiones destinadas á la venta diaria. Toneles, cajas y fardos estaban allí hacinados y no se podía circular más que por senderos estrechos y tortuosos. Casi todos los países de la tierra todas las distintas razas de la especie humana, habían trabajado y recogido cosas útiles y preciosas para exponerlas á los ojos de nuestro héroe. El palacio flotante de la compañía de las Indias Orientales, el ligero brik de los americanos y el arca patriarcal de los holandeses habían dado la vuelta al mundo; los sólidos buques de los balleneros habían llegado hasta los hielos del polo ártico y del polo antártico; vapores ahumados, juncos chinos, canoas malayas que no tienen por

mástil más que un bambú, habían agitado sus alas, luchado contra las olas y desafiado el furor de los elementos para contribuir á llenar este almacén.
Las esteras habían sido trenzadas por una india; los geroglíficos negros y encarnados que figuraban encima de una caja habían sido pintados por un laborioso chino; el tejido de junco de aquel fardo había sido atado por un negro del Congo que estaba al servicio de un plantador de Virginia; este tronco de madera tintórea había sido arrastrado por encima de las arenas que habían llevado consigo las olas del golfo de Méjico; aquel pedazo de madera de zebra ó de jacaranda procedía de los pantanosos y vírgenes bosques del Brasil donde las ardiillas y los papagayos habían saltado por encima de sus ramas; el verde fruto de café, vendido de casi todas las partes del mundo, se encontraba también allí en sacos y en barriles; la hoja de tabaco en rollos estaba hacinada en canastas de corteza de árbol, así como el zumo amarillo de la palmera y el dorado cristal de la caña de azúcar; en el citado almacén se veían reunidos la madera, la corteza, los capullos, los frutos, el zumo y el corazón de cien plantas y árboles distintos. Del seno de este caos surgían también formas y figuras fantásticas y extrañas. A lo último del depósito, detrás del tonel abierto lleno de una masa de color de naranja, ó mejor dicho de aceite de palmera de la costa oriental de Africa, descansaba una bestia distormentada de Polonia de dentro una piel entera de vaca. A un lado se encuentran cerrados enormes fardos atados con cuerdas y arros de hierro quinquientos stock fishes, y en el rincón frente á frente debajo de los colmillos de elefante las acitosas barbas de una monstruosa ballena.
Antonio, curioso y admirado, permanecía á menudo sólo horas enteras, después de haber cesado las explicaciones de su maestro, en aquel viejo y espacioso almacén, y en la bóveda y las columnas del techo se transformaban á sus ojos en frondosas palmeras de anchas hojas; el murmullo de la calle le parecía el lejano mugido del mar que no conocía más que en sueños y que se estrellaba periódicamente del mismo modo contra la costa donde se encontraba al día de la tempestad.
El placer que experimentaba al contemplar las riquezas de este mundo nuevo para él, le cual gozaba sin peligro, no le abandonó más á contar desde este día. Cuando se esforzaba en darse cuenta del carácter de las distintas mercancías, procuraba también por medio de la lectura de viajes, formarse una idea más clara y precisa de los países donde venían y de los hombres que las producían.
Así es que transcurrieron velozes para él los primeros meses de su estancia en el almacén, y era una dicha que en sus momentos de distracción pudiese entretenerse con una conversación amena y animada con todas las partes del mundo, porque bajo cierto punto de vista, Fink había tenido razón. Antonio no por eso dejó Antonio de ser menos experto al jefe de la casa y á toda su familia, y apercibió muy pronto que entre los individuos empleados del escritorio y los individuos de la familia había una barrera que, por imperceptible que fuera para los extranjeros, no era por esto menos impenetrable. Tenía bastante talento para no murmurar sobre esta estado de cosas, pero se